



おらいらだより

新宿区立落合第一小学校
学校だより 12月号 令和元年11月29日

研究授業報告

3年担任

11月1日(金)に「相手のことを思いやり、だれとでも助け合う児童」の育成を目指して、3年2組で道徳の研究授業を行いました。

授業では、相手を思いやる心を考える教材として「バスの中で」というお話を扱いました。子ども達は、バスに揺られて大変なおばあさんに、席を譲ろうとするわたしの声はどうしても出てこない場面で、「席はゆずりたいけれど、緊張して声が出ない。」「声を掛けたいけれど、周りの人に見られるのは恥ずかしい。」、と相手を思いやりつつも、なかなか行動に移せない気持ちについて考えました。また、おばあさんに声を掛けることができた場面では、その行動を支えたわたしの思いについて、「もっと大きくなげがにつながってしまうかもしれないから声をかけた。」「自分は席に座っていたから、座っていなかったおばあさんに譲ろうとした。」と考えを深めていました。学習の最後には、今までの自分自身の経験から、親切にしたことについて考えました。「自分より汗をかいていたから冷水機の順番を譲った。」「松葉杖をついている人がいたので、電車の席を譲った。」など進んで親切にすることについて一人一人がこれまでの経験を思い起こしていました。

授業の中で、一生懸命発言する姿や、友達の意見を聞いて頷いたり声を上げていたりする姿が素敵でした。今回の授業で学んだことを、今後の子ども達との関わりに生かしていきます。

歳時記

副校長

このところ急に気温が低くなり、寒さが増してまいりました。登校する子ども達の服装も、少しずつ上着が増え、手袋やマフラーをして登校するようになってきました。街にもイルミネーションが増え、もうすっかり冬の装いです。

12月は和名で「師走」。「師匠の僧がお経をあげるために東西を馳(は)せる忙しい月」という由来が有力ですね。12月そのものや、その季節を表す和名は他にも、「春待月(はるまちづき)」、「極月(ごくげつ)」、「暮冬(ぼとう)」、「窮月(きゅうげつ)」などがあります。暮行く年、新たな年への期待感、冬の寒さ、年の瀬の忙しさ...。様々な人の「思い」を感じることができますね。こうした季節の移ろいを感じ、表すといったところも、日本文化のよさであるように思います。

12月の行事といえば、「クリスマス」や「大晦日」がまず出てくるようですが、日本の歳時記としては、13日を「正月事始め」とし、1年の汚れを落とす「すす払い」などもあります。1年の思いを込めて行うこうした行事は、現代の大掃除につながっていきます。

今月で長かった2学期も終わりを迎えます。2学期の締めくくりでもあり、2019年の締めくくりでもあります。1年を振り返り、1年間積み重ねてきたもの、お子様の成長をともに喜んでいただければと思います。学校でも2学期のまとめをしまいにありますが、ぜひご家庭でも、冬休みに向けて、また、新年に向けて、2学期、そしてこの1年を振り返ってみてください。

今年度も残り少なくなってまいりましたが、学校では1月の研究発表や3月の卒業式など、大きな行事を控えております。どれもご家庭や地域の皆様のご協力なくしてはならないものになります。こうした機会を得て、児童のよりよい成長のため、教職員一同、取組を進めてまいります。今後とも本校の教育活動へのご理解、ご協力をお願いいたします。

伝えよう日本の伝統文化

(4年総合の時間の学習)

4年担任

4年生は総合的な学習の時間に「伝えよう、日本の伝統文化」という学習をしています。今年度は、体験を通して様々な伝統文化の理解を深めようと、落語、和太鼓、染物を体験しました。

その中でも、染物は、新宿区ものづくりマイスターの遠藤さんをお招きして、型友禅を体験しました。新宿区の伝統工芸の一つである友禅は、和服の染物でよく知られています。たくさんの工程を得て、丁寧に仕上げられていく友禅のお話を伺った後に、それぞれが選んだ型で染物に挑戦しました。

「麦」や「梅」、「どんぐり」など季節の植物の型から一つを選び、ハンカチに染めました。児童から、「型に絵の具の乗せるのは集中力が必要だとわかりました。」「ハンカチから型をはずすとき、ドキドキしました。」などの感想がありました。

出来上がったハンカチは家に持ち帰りました。作品を囲んで、ご家庭で染物や伝統文化の話題に触れていただけると嬉しいです。



冬休みの生活について

1 2月の生活目標

ものを大切にしよう

1 2月の行事予定 ☆…B時程

生活指導主任

1 2月 2 6日から冬休みが始まります。年末年始は、様々な行事があると同時に、お金等の出入り等もあり、問題や危険に巻き込まれる可能性もある時期となります。子どもたちが健全に、そして充実した冬休みを過ごせるよう、ご協力をお願い致します。

○家の仕事に取り組む

大掃除や新年を迎える準備など年末年始であるこの機会を生かし、家の役割を分担し、子ども達に取り組みさせてください。大人と一緒に掃除をしたり買い物をしたりすることを通して、学ぶことはたくさんあります。

○安全を守って外出する

子ども達が年末年始の行事で手に入れたお金をもって出かけることもあるかと思います。犯罪に巻き込まれることが無いように子どもだけで繁華街や商業施設に出かけないよう、お声掛けをお願いします。

○携帯やインターネットの使用の約束を確認する

冬休みは時間があり、子ども達がインターネットやスマートフォンを使用する時間が増えることもあるでしょう。インターネットでのトラブルに遭わないためにも、今一度、各ご家庭での使用の約束（使用時間・使用場所など）を話し合ってください。

○交通安全を守りましょう

日が短くなるこの季節は、薄暗くなった夕方に起こる事故に注意が必要です。歩行の仕方や自転車の乗り方について、ご家庭でも確認してください。

かぜに注意

養護教諭

最近、かぜをひく人が増えてきたようです。季節の変わり目は、かぜをひきやすい時期です。同じ環境にいてもかぜをひいてしまう人とひかない人がいますが、何か違いがあるのでしょうか。

その大きな分かれ目は「免疫力」です。例えば同じウイルスに感染しても、免疫力の強い人はかぜをひきにくい状態にあるのです。では、免疫力を高めるには一体どうしたらいいのでしょうか。普段からしっかり睡眠をとり、バランスの良い食事を心がけ、適度な運動を続けて体力をつけるようにすることが大切です。朝起きて着替える時に乾布まきつや手のひらで体をこすることもお勧めです。

そして、かぜの予防と言え、うがい・手洗いをしっかりしましょう。かぜがはやり始めてからではなく、普段から習慣づけておきたいものです。「まだ、かぜの季節でもないし…」と思っている間にうつってしまうこともあります。

今年は、高熱が出て、その後咳が止まらず、マイコプラズマ肺炎の診断を受ける人がいました。インフルエンザ流行も心配です。免疫力を高め毎日元気に過ごして欲しいと思います。

保護者会のお知らせ

1月 20日(月) 1・2・3年 14:40～

1月 21日(火) 4・5・6年 14:40～

日	曜	週	学校行事など
1	日		
2	月		
3	火		6年社会科見学
4	水	①	避難訓練 委員会活動 ☆
5	木		音楽のつどい
6	金		希望性面談① ☆
7	土		
8	日		
9	月		希望性面談② ☆
10	火		安全指導日 なかよし給食 落一ギネス
11	水		落一ギネス クラブ活動
12	木	②	縦割り班長会(放課後)
13	金		長縄タイム 希望性面談③ ☆
14	土		
15	日		
16	月		
17	火		ふれあいアンケート
18	水		クラブ活動
19	木	③	縦割り給食・遊び
20	金		
21	土		
22	日		
23	月		
24	火	④	大掃除 給食終
25	水		終業式 ☆
26	木		冬季休業日始(1/7まで)
27	金		
28	土		
29	日		
30	月		
31	火		
1/6	日		
1/7	月		冬季休業日終
1/8	水		始業式、発育測定(5・6年) 4時間授業 ☆
1/9	木	①	給食始、発育測定(3・4年)
1/10	金		区学力定着度調査(2～6年) 発育測定(1・2年)

